



**Nombre de la alumna: Georgina Viridiana  
Aguilar Villa**

**Nombre de la profesora: María del Carmen  
Cordero Gordillo**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Taller de elaboración de tesis**

**Grado: Noveno cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

PASIÓN POR EDUCAR

## **NO RENDIRSE ANTE LAS ADVERSIDADES**

“La violencia es el último recurso del incompetente”. (Sánchez, 2018)

En la vida nos encontramos con obstáculos que en vez de verlos como un impedimento debemos de verlos como un reto al cual debemos afrontar con valentía y responsabilidad, esto sin dañar a otra u otras personas. Mi principal objetivo en este ensayo es aunar la recolección de datos con todo el transcurso de mi investigación y la experiencia que me deja.

Durante el proceso de mi investigación, todo comenzó en ¿Qué tema quiero investigar?, debido a que tenía que ser algo que realmente me llamara la atención, por lo cual la repercusión de violencia en los niños fue mi principal idea la cual prevaleció debido a que mi iniciativa por esta investigación comenzó a raíz de que mi sobrino llegaba de la escuela con conductas desafiantes, esto me llevo a realizarle preguntas que me dieran una idea de por qué tenía ese tipo de comportamiento, haré debido a que uno compañerito de la escuela Joaquín Miguel Gutiérrez del cuarto grado le pegaba sin razón o motivo alguno, al poco tiempo mi sobrino llego a casa diciendo que la directora había mandado a llamar a los papás de su compañerito y que lo iban a expulsar de la escuela ya que no solo agredía a mi sobrino, la madre verbalizo que su esposo la golpeaba pero que ella lo amaba y por esa razón seguía con él, decidieron darle otra oportunidad al niño dejando en claro que una agresión más sería expulsado, no pasaron muchos días y el niño volvió a agredir a una de sus compañeritas dejándole golpes en la cara que eran muy notables.

Además lo elegí debido a que tiempo después, mi sobrino comenzó a ver golpes y pleitos en su núcleo familiar, trayendo consigo cambios en su comportamiento, tanto en su casa, escuela y sociedad. Esto llevo a que los problemas aumentaran llegando a la separación de sus padres y en la actualidad se siguen viendo cambios notorios en el niño.

El proceso de mi investigación fue un poco complicado debido a que efectivamente hay sitios web, o documentos web donde podemos encontrar información de las consecuencias de la violencia en los niños pero es muy poco abordada, más se enfocan a la violencia contra la mujer, eso hacía que buscara en más paginas hasta llegar a las indicadas para mi investigación, y eso fue más interesante debido a que iba adquiriendo nuevos conocimientos.

Posteriormente a tener toda la información documental era momento de ir al campo de trabajo lamentablemente estamos pasando por una pandemia que está dañando a todo el mundo de una manera impresionante, por lo cual tuve que adaptarme a las circunstancias y como bien mencionaba anteriormente mi sobrino estudia en esa primaria por lo cual mi hermana tenía contacto con diversos padres y me comuniqué con ellos, posteriormente con los niños y aplique encuestas por vía telefónica, con mis vecinos que estudian en la misma escuela realice las encuestas físicas.

Fue muy fácil gracias a que tuve la accesibilidad de los padres y la cooperación de los niños, aunque me hubiese gustado encuestar a todos los alumnos de la escuela, uno de mis principales retos a los que me enfrenté fue en que en ocasiones se me iba el internet, por el trabajo de mis padres implica de igual manera que todos estemos involucrados en el, tenía que estipular mis tiempos e incluso desvelarme, asuntos familiares está siendo otro de mis obstáculos a vencer pero sé que si se me presentan esta vida es para afrontarlos y de la mejor manera.

Mis motivaciones han sido mi familia el querer informarme más y sobre todo como ayudar a más niños para que ya no pasen lo que mi sobrino vivió y dar a ver a nuestra sociedad como con un simple insulto como suelen decir comúnmente, este puede ir creciendo y dañando psicológicamente.

Para concluir, la investigación no la debemos de ver como una materia, sino como una oportunidad para adquirir nuevos conocimientos, para ver la manera de poder ayudar a más personas y mejorar nuestra sociedad de una manera impresionante y sobre todo recordemos que si no nos apoyamos entre nosotros más niños van a seguir pasando por problemas de los cuales no son culpables.